



2014

## PRESENCIA DE LA COFRADIA EN EL SALON INTERNACIONAL NAUTIC 2013 EN PARIS

Francisco Quiroga Martínez y François Arbellot-Repaire participaron en diciembre de 2013 a una entrevista en el Stand del Web Mag du Quai 33 del Salón Náutico de París "Nautic 2013" para presentar los Juegos Náuticos Atlánticos 2014 que celebrarán su vigésima edición en Países de Lora, Francia. Este evento ha marcado la Historia de la colaboración europea en el ámbito del turismo náutico y el sector náutico en general: de esta concentración nacieron los proyectos europeos NEA1 y NEA2, así como muchas colaboraciones transfronterizas e interregionales a lo largo de toda la fachada atlántica europea.

2014

## ENCIUENTROS TRASATLANTICOS ENTRE COFRADES DESDE O GROVE A PUERTO RICO Y DESDE LAS PALMAS AL CARIBE



Nuestros cofrades siguen estrechando lazos entre los dos lados del Atlántico y fomentando la colaboración y el espíritu de la vela. Dos han sido las travesías que se han realizado cruzando el Atlántico a finales de este 2013. Han sido llevadas a cabo por nuestros cofrades y colaboradores

Francisco Lufinha y Nacho Bolivar (hijo de nuestro cofrade Luis Bolivar). .-  
Travesía O Grove-Tazacorte-La Palma-Puerto Rico.

Nacho Bolivar, amigo, colaborador de la cofradía e hijo de nuestro cofrade Luis Bolivar, ha organizado este viaje con amantes de la vela y el mar en la Goleta Peregrina.

A su llegada a San Juan de Puerto Rico, nuestro cofrade y Canciller Xose Luis Blanco y su esposa Pilar le realizaron una calurosa bienvenida en su tierra de acogida y le dispensaron una atención propia de cofrades.

2014

## MINIFORO INTERNACIONAL DE LA COFRADIA: LA VELA Y EL CAMBIO DE PARADIGMA EN LA CRISIS DE LA SOCIEDAD



### Su justificación

La crisis actual no es únicamente económica. Nuestra sociedad está sometida a cambios profundos en:

- Cambios geopolíticos que llevan a un cambio en el peso económico de los diferentes bloques en el mundo: Occidente pierde y Oriente gana

- Desarrollo imparable de nuevas tecnologías, especialmente en el ámbito de la comunicación, que revolucionan conceptos como la privacidad y modifican los procesos de aprendizaje y sistemas educativos
- Cambio en la hegemonía de la cultura occidental y cambio en el posicionamiento de sus valores y principios en un contexto global. Los principios que creíamos universales, posiblemente ya no lo son tanto..... etc

Son nuevos escenarios que suponen amenazas, pero también nuevas oportunidades.

Posiblemente las formas que conocemos y se han practicado para hacer frente a la crisis, no son siempre suficientes. Los modelos y enfoques tradicionales posiblemente ya no son tan válidos como antes. Al igual que en otras épocas de la historia, se hace necesario cambiar de paradigma, dar un salto en nuestra visión del mundo.

También el sector del deporte debe cambiar de paradigma. La dificultad como casi siempre es acertar con el nuevo paradigma en el que movernos.

Desde el ámbito de la vela y las actividades náuticas hemos de hacer también esta misma reflexión y apuntar la dirección de los cambios.

Su desarrollo

Mediante unas presentaciones breves y los diálogos posteriores, los ponentes expondrán los impactos más fuertes que la crisis y los grandes cambios en el mundo, generan en su ámbito de experiencia del deporte de la vela.

También expondrán las actuaciones que han tenido lugar para hacer frente a esos nuevos retos y cambios. Finalmente nos propondrán su propia visión y enfoque de futuro.

2014

## REUNIÓN DEL CAPITULO DE GALICIA PARAB ANALIZAR PROBLEMAS Y PROPUESTAS EN EL ÁMBITOM SOCIAL, DEPORTIVO Y MEDIOAMBIENTAL DEL MAR Y LA NÁUTICA



El 1de abril de 2013 se ha celebrado en las instalaciones de la Autoridad Portuaria de Vigo la segunda reunión del Capítulo de Galicia.

Asistieron: Ana Longueira, Manuel Blanco, César Fernández-Cervera, Manuel Coronillas, Julio Pedrosa, Carlos Losada, Manuel Soliño y Francisco Quiroga. Teniendo en cuenta el gran número de miembros de la Cofradía en Galicia se acordó mantener otra reunión en el Norte de Galicia con los Cofrades de esa zona.

El principal objetivo de la reunión era detectar problemas y proponer soluciones en las áreas objetivo de actuación de la Cofradía. A modo resumen se pueden señalar las siguientes aportaciones:

- 1.- Área Social. Fomento del conocimiento y acceso a actividades náuticas.
- 2.- Área deportiva.
- 3.- Área económico-medioambiental.

2014

## PRESENTADO EL LIBRO "MAS ALLÁ DEL HORIZONTE LAS MIL MILLAS DEL MENORCA" B ESCRITO POR NUESTRO COFRADE RAFAEL TORRENT

Nuestro cofrade Rafael Torrent ha escrito y presentado su nuevo libro. La presentación del libro se hizo el pasado 25 de Abril en el Club Nàutic de Ciutadella a cargo de Enric Curt que se desplazó exprofeso para ello y que representaba a Curt Ediciones y que fue el organizador de las 4 ediciones de esa regata..



El título "Más allá del horizonte" Las mil millas del Menorca, versa sobre la participación de Rafael en esta regata "Mil Millas a Dos" hace ya 30 años y que organizaba la revista Skipper liderada por Enric Curt. Se trata de su experiencia en esta regata que fue, además su bautizo en regatas de altura.

Narra la preparación de la regata, el recorrido como si fuera un cuaderno de bitácora, y las conclusiones. Esta regata fue de 1.000 millas con solo dos tripulantes a bordo, ellos tardaron 11 días en acabarla. El prólogo del libro ha sido escrito por nuestra cofrade Camilo J. Cela Conde y en el acto de presentación estuvo acompañado

por otro cofrade, Joaquim Coello, lo que da muestra del apoyo y participación de miembros de la Cofradía en otras actividades de los cofrades.

El salón de actos del club estuvo a rebotar con mucha gente sin poder sentarse. Muchos querían escuchar a Rafael Torrent que además es el actual comodoro del Club Ciudadelano.

Aquellos cofrades que quieran adquirir el libro o comucarselo a otros interesados podeis adquirirlos a través de la Librería Robinson de Madrid que es a donde se han remitido varios ejemplares para su venta y que podréis encontrar en la web <http://www.nauticarobinson.com>

2014

## PRESENTACIÓN DE LA COFRADIA EUROPEA DE LA VELA EN PORTO



Los cofrades Manuel Soliño y Nano Belda, fueron los encargados de hacer la presentación de la Cofradía Europea de la Vela en la localidad portuguesa de Porto

2014

## VIAJE DE CONFRATERNIZACIÓN 2014. CIUDAD DE BURGOS Y VISITA A LAS BODEGAS DE LA RUTA DEL VINO DEL RIBERA DEL DUERO



En la reunión se trataron entre otros los siguientes temas: La propuesta de nuestro cofrade Anastasio sería para el 12, 13 y 14 de septiembre de 2014.

El programa incluye visita a Monasterios, Catedral y varias bodegas de la Ruta del Vino del Duero. Además de un Foro CEV y un concierto.

Destacar que el primer día habrá una conferencia a celebrar en alguno de los siguientes espacios:

a.- Arco de Santa María: puerta de Burgos llegando desde el Sur. Es un espléndido edificio del siglo XVI, erigido en homenaje al César y Emperador Carlos I de España V de Alemania, el cual no estaba muy seguro de la lealtad de la vieja ciudad de Burgos, Cabeza de Castilla, en el marco histórico de la disputa de las Comunidades. Construido sobre la vieja puerta desde la que se arrojó al vacío doña Lambra, la protagonista negativa, de la leyenda de los siete Infantes de Lara.

b. El Monasterio de San Juan ha sido además de Cenobio benedictino Hospital de Peregrinos en la Edad Media y su Sala Capitular es excepcional.

Nuestro Cofrade de Burgos Anastasio Pérez Torres, tras su estancia en los actos de Santiago de Compostela, propone organizar un viaje de confraternización por las tierras de Burgos.

Los viajes de confraternización es una actividad que se ha venido desarrollando desde el nacimiento de la Cofradía como una forma distinta de conocer el patrimonio y la cultura del mundo a partir de viajes preparados especialmente por y para la cofradía.

Este será el cuarto viaje de confraternización que se organiza. Los anteriores han sido a China, Rusia y la subida por el Douro. No se tienen en cuenta los que se organizan en el marco de las Investiduras.

2014

## LA COFRADIA DE LA SARDINA DESIGNA COMO GRAN SARDINERO DE HONOR AL GRAN MAESTRE DE LA COFRADIA EUROPEA DE LA VELA



Nuestro Gran Maestre aprovechando su participación como presidente del Comité Internacional de los Juegos Atlánticos en la 20 edición que se

celebraba en esa localidad, fue invitado a formar parte en representación de la Cofradía Europea de la Vela, de la Cofradía de la Sardina.

Esta Cofradía nació hace más de 100 años, promovida por la gente del mar y pescadores de la villa de Saint Gilles de Croix de Ville, que es el puerto pesquero de referencia en el Departamento de La Vendee, que es la provincia departida de la famosa vuelta al mundo Vendee Globe (Sables d'Olone) <http://www.vendeeglobe.org> y sede de Beneteau.

El acto de investidura incluyó, la lectura del juramento, imposición de capa y la degustación de la sardina tradicional de la zona.

Junto al Gran Maestre, Francisco Quiroga, fueron investidos el Presidente del Comité Olímpico Regional del País de la Loire, Yunsan Meas y el Presidente del Comité Organizador de los Atlantic Games, Marcel Retailleau, que es miembro de nuestra Cofradía Europea de la Vela. Los padrinos de los nuevos miembros fueron los Alcaldes de Saint Gilles de Croix de Ville, La Roch sur Yon y Saint Hilaire (villa de 5000 habitantes que en verano alcanza los 60.000)

Destacar como dato curioso que cada año la fábrica principal de conserva "conserverie Gendreau" cambia cada año la imagen de una de sus líneas seleccionando en un concurso en pintores locales la que será el cuadro a reproducir en las latas del año siguiente.

2014

## ÉXITO DE LOS ACTOS DE LA COFRADIA EUROPEA DE LA VELA EN LA CIUDAD DEL P`RIMER ALMIRANTE DE CASTILLA (BURGOS) RAMON BONIFAZ

Éxito de los actos de la Cofradía. La conferencia sobre el primer Almirante de Castilla, las visitas a la Catedral de Burgos, Museo de la Evolución, la recepción en el Ayuntamiento por el Alcalde y el acto de incorporación de nuevos amigos de la Cofradía presidida por el Presidente de la Junta de Castilla y León muestran lo completo de este viaje de confraternización

2014

## MINIFORO INTERNACIONAL DE SANTIAGO DE COMPOSTELA



**Temática:** La vela y el cambio de paradigma en la crisis de la sociedad.

**Área objetivo:** Vela deportiva

**Resumen:**

La crisis actual no es únicamente económica. Nuestra sociedad está sometida a cambios profundos en:

- Cambios geopolíticos que llevan a un cambio en el peso económico de los diferentes bloques en el mundo: Occidente pierde y Oriente gana

- Desarrollo imparable de nuevas tecnologías, especialmente en el ámbito de la comunicación, que revolucionan conceptos como la privacidad y modifican los procesos de aprendizaje y sistemas educativos
- Cambio en la hegemonía de la cultura occidental y cambio en el posicionamiento de sus valores y principios en un contexto global. Los principios que creíamos universales, posiblemente ya no lo son tanto..... etc
- El MINIFORO fue coordinado por el Cofrade **Joan Anton Camuñas**- Miembro de la Tabla de la CEV, y Presidente de la Comisión del Foro Internacional de la VelaXia Geng, Alcalde de Qingdao y J.A. Camuñas

2014

## GRUPO DE TRABAJO CULTURA MARITIMA EXPOSICIÓN CARTAS NÁUTICAS

Durante las actividades desarrolladas en la Isla de San Simón, el 15 de junio tuvo lugar una reunión de los Cofrades (Teresa Lara, Carmelo Puertas, Manuel Coronilla y Francisco Quiroga) en donde se abordó la posibilidad de llevar a cabo una exposición de Cartas Náuticas, pertenecientes a la colección PUERTAS MOSQUERA, en la ciudad de Santander con motivo de la celebración del campeonato del Mundo de Vela que tendrá lugar dicha ciudad en julio de 2014.



Teresa Lara, como ex Vicepresidenta de la Federación Internacional de Vela (ISAF), participó de una manera muy activa en que se designara a Santander como sede de la celebración de este

campeonato. Una vez designada Santander como sede, Teresa Lara manifestó su interés en que la Cofradía participara en la organización de una exposición sobre cartas náuticas de la zona atlántica, y en la que se resaltara especialmente a Cantabria con especial énfasis a Santander.

Desde el primer momento la Cofradía se sumó a la idea y para ello contó con la imprescindible colaboración de nuestro cofrade Carmelo Puertas, (santanderino de nacimiento), quién desde el primer



momento mostró su total predisposición para llevar a cabo el proyecto.

Carmelo Puertas es propietario la de colección Puertas Mosquera,( <http://www.puertamosquera.com/>), que incluye, entre otras, más de 180 cartas náuticas de los siglos XVI al XIX, y magníficos grabados relacionados con la mar. Nuestro cofrade presentó un dossier conteniendo la propuesta técnica que relaciona las cartas y grabados adecuados para la exposición de Santander y Atlántico Norte.

Por su parte, Manuel Coronilla presentó las bases de datos de patrimonio de la Cofradía Europea de la Vela y el anteproyecto del Manual de Documentación de este patrimonio para que sea analizado por cofrades de otros países y cerrar el documento definitivo para uso internacional.

2014

## CONFERENCIA SOBRE LAS EMBARCACIONES DEL DESCUBRIMIENTO DE AMÉRICA A CARGO DEL DESCENDIENTE DE CRISTÓBAL COLÓN



La Cofradía Europea de la Vela, a través del Capítulo de Baleares ha organizado en el Consulat del Mar con el apoyo del Govern de Baleares una conferencia con el nombre "los barcos del descubrimiento" a cargo del cofrade Diego Colón y Carvajal con una introducción del también cofrade Camilo José Cela.

The European Sailing Fraternity, through the Balearic Chapter has organized in the Consulat del Mar with support of the Government of the Balearic Islands, a conference named "The Ships of Discovery" by the brother Diego Colón y Carvajal with an introduction by brother Camilo José Cela.

La conferencia tiene por objetivo presentar los trabajos y réplicas que se ha realizado de las embarcaciones que utilizó Cristóbal Colón para el descubrimiento de América.



En ella se da un repaso a los datos históricos y forma de obtener y diseñar las distintas réplicas que de las naves utilizadas por Cristóbal Colón en su primer viaje. Se destacan las formas utilizadas para poder realizar una reproducción a escala real de una embarcación para la que ya no existen planos. También se analiza la primera réplica de la Santa María y los problemas

de navegación que tuvo en su primera travesía.

En el relato se resalta el valor estratégico que en el siglo XV tenía el conocimiento sobre el arte de navegar y como estaba prohibido enseñárselo a musulmanes, judíos e infieles. Esto afectaba a la construcción y al arte de la cartografía y navegación.

2014

## VISITA DEL CAPITULO DE LISBOA DE LA COFRADIA EUROPEA DE LA VELA AL INSTITUTO HIDROGRÁFICO PORTUGUÉS



Cofradía Europea de la Vela se presenta y realiza una visita oficial al Instituto Hidrográfico Portugués a través del Capítulo de Lisboa con el objetivo de dar a conocer la Cofradía a las instituciones y dar a conocer al gran público el trabajo que el Instituto Hidrográfico hace a favor de la Cultura Marítima y la navegación.

2014

## PREMIO 2015 COFRADIA EUROPEA SE LA VELA



La Cofradía Europea de la Vela concede su premio 2015 a Carlo Rolandi.

La Cofradía Europea de la Vela en su reunión de la Tabla (Junta Directiva) de Mallorca ha decidido conceder el Premio CEV 2015 a Carlo Rolandi, a propuesta del comité del Premio CEV presidido por Antonio Roquette.

Los actos de entrega tendrá lugar en septiembre de 2015 en la localidad marítima de Porto, en la costa portuguesa. El acto formal será en el Club Portuense, edificio del Siglo XIX. Carlo Rolandi ha desempeñado entre otros los siguientes cargos: Presidente de la Federación Italiana de Vela (actualmente Presidente de Honor), Vicepresidente de la ISAF (actualmente miembro del Review Board de la ISAF) y miembro del Centro de Studi Tradizini Nautiche de la Liga Naval Italiana, Sección Nápoles. Ha recibido entre otros el premio el ISAF BEPPE CROCE TROPHY. Ha destacado como regatista de la clase Star en competiciones internacionales.

2014

## LAS COFRADIA DIFUNDE LA LABOR DE RECUPERACIÓN DE BARCOS DE EPOCA



Se ha celebrado Conferencia CEV sobre restauración de barcos de Época en Europa a cargo del experto internacional Stefano Faggioni.

El 13 de diciembre se ha desarrollado una nueva acción de divulgación de la Cultura Marítima a través de la conferencia realizada por el experto Stefano Faggioni en la reconstrucción de barcos antiguos. La conferencia ha tenido lugar en Monforte de Lemos y a ella han asistido cofrades y amigos CEV de España y fuera de España.

El conferenciante, Stefano Faggioni, pertenece a una familia de larga tradición en la restauración y puesta en valor nuevamente de barcos de época. Stefano como arquitecto naval ha ayudado a volver a la vida marina a barcos tan nobles y conocidos como Candida, Astra, Lulworth Patience y proyectando réplicas como Britannia y el barco del Rey Jorge V del Reino Unido.